

ONU SINTESIS Y EXTRACTOS DEL DISCURSO DEL PRESIDENTE PEREZ

1. ANALISIS MUNDIAL A PARTIR DEL TERCER MUNDO:

- * Los poderosos son responsables de la situación actual
- * Ellos han tomado las decisiones para defender sus privilegios;
- * Engaños al Tercer Mundo con promesas no cumplidas;
- * Tenemos fama de usar mucha "fraseología", ellos de contratos vacíos;
- * Conclusión: Frustración del Tercer Mundo,

"Las grandes potencias cuando se atribuyen el derecho a resolver las cuestiones que interesan a la humanidad entera, son responsables directas, en el pasado y en el presente, de la injusticia internacional y de las guerras a lo largo de la historia. Mientras el poderío bélico y económico generen predominio y privilegios no habrá paz sobre la tierra, porque se mediatiza la acción y el Poder de las Naciones Unidas".

"Se nos acusa a los latinoamericanos, y en general a los países del Tercer Mundo, de que nos embriagamos con hermosas frases. Pero, se olvida, que ésta fue la enseñanza que recibimos. Durante siglos fuimos embriagados por las naciones poderosas que nos dieron las palabras junto a las baratijas. Nos hablaron de libertad, de independencia, de igualdad entre los hombres; nos hablaron de democracia, de progreso, de cultura. Pero estas palabras no se han correspondido, la mayor parte de las veces, con lo que hemos recibido de estas naciones poderosas".

"Bástenos recordar, aquí mismo, en este sitio, los hermosos documentos, los acuerdos signados con amor sincero a la humanidad, que yacen en los anaqueles de la organización, sin que sean objeto del respeto y la plena vigencia de las Naciones más obligadas, mejor preparadas y con los medios necesarios para darles cumplimiento".

"Las palabras en que se envuelven las promesas incumplidas y las palabras con que se escriben las proclamas y los convenios que no respetan las grandes naciones, constituyen la larga historia de frustraciones y resentimientos de los países del Tercer Mundo".

"Los Países del Tercer Mundo queremos ser distintos. . ."

2. NECESIDAD Y BASES DE UN NUEVO ORDEN ECONOMICO MUNDIAL:

- * Fracaso del ya viejo: era impuesto por los vencedores de la guerra mundial;
- * Estaba basado en la desigualdad para beneficio de los ya avanzados;
- * Paso positivo de la OPEP: a pesar de la intriga internacional contra ella;
- * Paso positivo del diálogo Norte-Sur: fatalidad en caso de fracaso;
- * Positividad de UNCTAD: a pesar de la oposición de los poderosos;
- * Positividad del sistema DEG por encima del de la flotación de monedas;
- * Se debe aumentar el poder adquisitivo del 3er. Mundo: por los ingresos de exportación por alivio de deuda exterior;
- * El sistema de "AYUDA" es hipocresía;
- * Declaración jurídica del patrimonio universal de los fondos marinos;
- * Declaración de soberanía sobre las materias primas nacionales.

"Hemos visto, en los últimos años, resquebrajarse el viejo orden económico internacional surgido de la Segunda Guerra Mundial. Fue la paz impuesta por los vencedores. Por eso sus bases rápidamente corroídas por el injusto sistema de relaciones, fundamentadas en la desigualdad para beneficio de países que veían acumulado los frutos del progreso técnico".

"Hoy reconozcamos todos, ricos y pobres, desarrollados y en desarrollo, que este estado de cosas no puede ni podría continuar. La construcción de un Nuevo Orden Económico Internacional se impone como un desiderato para la paz, cada día más amenazada. De lo contrario, se verá seriamente comprometido el equilibrio político mundial".

"Es indispensable que se sepa, porque así lo entiende solidariamente el Tercer Mundo, cómo y en qué consiste el nuevo orden económico internacional. . ." "Es necesario que se sepa que el Nuevo Orden Económico Internacional no puede servir otra vez para esconder o disimular privilegios, sino que estará encaminado a resolver el conflicto básico de la desigualdad del hombre sobre la tierra. Están involu-

crados en esta definición conceptos esenciales de la moral".

"Los países de la OPEP hemos iniciado la apertura histórica hacia un nuevo poder de negociación que por primera vez está en manos de los países del Tercer Mundo. Instrumento de negociación para la construcción de este nuevo orden económico internacional. El aumento de los precios del petróleo no significa el propósito egoísta de los miembros de la OPEP para el beneficio exclusivo de sus países".

"Una intriga internacional, fomentada por intereses transnacionales y por algunos países desarrollados, difundió la leyenda de que los países petroleros somos los responsables de la inflación que vive la economía mundial. No hace falta detenernos para demostrar la falacia del aserto". "Lo cierto es que la posición de la OPEP está contribuyendo decididamente a la apertura del diálogo de los países desarrollados y los países en desarrollo. El diálogo Norte-Sur es una clara expresión de esta nueva realidad. Y no queremos ni siquiera pensar en lo que podría suceder si este intento se perdiera en el vacío".

"Venezuela apoya con entusiasmo el programa integrado de la UNCTAD sobre materias primas". "Espera que los países desarrollados participen en ella. No sólo los que demostraron valiente y firmemente su disposición de hacerlo en Nairobi, sino aquéllos que entonces manifestaron oposición frente a tan importante cuestión, con egoísmo que alarma y causa pena. Es en la posición frente a esta iniciativa de la UNCTAD, donde se ha de demostrar la buena voluntad de los países poderosos que han aprovechado su poder para su propio bienestar, sin contribuir a cambiar las reglas del juego en el comercio internacional, que, a su vez, es el obstáculo fundamental para el desarrollo de los países del Tercer Mundo".

"Los países del Tercer Mundo insistimos en que el sistema monetario se estructure alrededor de los Derechos Especiales de Giro (DEG) como activo central del sistema, y que se establezca un vínculo entre nuevas emisiones de los Derechos Especiales de Giro (DEG) y el financiamiento para el desarrollo. Se ha demostrado en todos los casos, que dejar a la deri-

va el sistema de cambio a través de la modalidad de la flotación, que, si bien puede constituir una forma expedita de atender una situación cambiaria difícil, no puede convertirse en sistema con tendencia a perpetuarse indefinidamente. Su efectos son dañosos a los países más débiles de la comunidad internacional y, lejos de resolver el problema de la inflación que se genera en forma perniciosa en los grandes centros financieros, agrega elementos perturbadores que favorecen el desbordamiento inflacionario que estamos viviendo. No lo quieren entender así las grandes naciones que, como siempre ha sucedido a lo largo de la historia, se aferran a la tradición y al pasado”.

“Me refiero al mantenimiento del poder adquisitivo de los ingresos de exportación de los países en desarrollo y al alivio de su deuda externa. La hipocresía económica internacional tiene su propio nombre: la ayuda. Ella nunca será la fuente de los ingresos necesarios para el desarrollo, que sólo podrán obtenerse en justos y equilibrados términos de intercambio”.

“... las exportaciones del Tercer Mundo representan solo un 25 por ciento del valor total mundial y mantienen tendencia hacia la disminución”. El 75 por ciento de esas exportaciones son materias primas y otros productos básicos cuyos precios han sufrido un deterioro promedio de 25 por ciento anual durante los últimos años”. “Se ha estimado los ingresos de capital necesario, para 1980, en 90 millones de dólares. Pero más del 28 por ciento será destinado al pago de amortizaciones, e intereses de la deuda. Si se lograra tan solo invertir el promedio del 25 por ciento anual de deterioro en una mejora en el poder de compra de las exportaciones del Tercer Mundo, sus necesidades de capital para 1980 se verían reducidas en 50 mil millones de dólares”.

“La formulación de un nuevo Derecho del Mar constituye un hecho trascendental para la cooperación que dé contenido a la justicia internacional” “La conferencia no ha logrado alcanzar, señor presidente, a pesar de su destacada participación en la búsqueda de soluciones, un consenso sobre el nuevo orden jurídico para los Fondos Marinos, fuera de los límites de las jurisdicciones nacionales, patrimonio común de la humanidad. Este concepto, unido al de la soberanía permanente de los Estados sobre sus recursos naturales constituirá bases fundamentales sobre las cuales se apoyará el Nuevo Orden Económico Internacional”.

3. NECESIDAD Y CONDICIONES PARA LA PAZ MUNDIAL

- * Presencia injustificable de la violencia: terrorismo, secuestros, etc.
- * Violación de los Derechos Humanos
- * Dudas sobre el desarme: venta de armamentos como gran negocio con sobornos
- * Condiciones básicas para la paz:
 - Su definición por parte de la ONU que vaya más allá de la ausencia de guerras
 - Educación para la paz “deslastrando” los textos guerreros de historia.

“En los últimos años han aumentado los secuestros de personas y aeronaves, la captura de rehenes, la amenaza y la muerte de seres inocentes, los asaltos en diversas formas y toda una variedad de hechos que están exigiendo una respuesta internacional coherente. El terrorismo no tiene justificación posible, cualquiera que sea la causa en que se pretenda inspirar”.

“La defensa de los derechos humanos supone autoridad internacional, plenamente independiente que los salvaguarde y los haga respetar”. “No importa cual sea el sistema político-social o los principios ideológicos que sustenten. . .” “Lo que es esencial definir es que bajo ningún pretexto puede aceptarse que se vulnere la dignidad de la persona humana”.

“Mi país ve con preocupación la tendencia a la proliferación de armas nucleares y a la desviación del uso pacífico de la energía nuclear hacia fines agresivos”. “El comercio de armas tiene demasiados estímulos y compromete y afecta especialmente a los países en desarrollo. La corrupción internacional se ha vinculado estrechamente al comercio de armas”.

“Es preciso iniciar en el mundo un aprendizaje para la paz, edificar una nueva conciencia en el ser humano”. “Es preciso deslastrar los textos de la historia de nuestras naciones y la historia de la humanidad, de ese excesivo acento bélico que pone el énfasis en las guerras y en los odios que han dividido al género humano”. “Debemos lograr a través de las Naciones Unidas, una definición de la paz constructiva, que no se conforme sólo con la ausencia de la guerra”.

4. TOMA DE POSICIONES EN SITUACIONES ACTUALES

- * Posición del lado del Tercer Mundo y Países no alineados;
- * Suráfrica: rechazo y ruptura con su colonialismo y racismo;
- * Canal de Panamá: total respaldo del país hermano;
- * Adhesión a las integraciones regionales.

“Venezuela participa con carácter de observador en las deliberaciones de los países no alineados. Reconocemos y aplaudimos el esfuerzo de este movimiento que ha contribuido de manera notoria a la estabilidad mundial”.

“Venezuela rechaza y combate abiertamente el colonialismo y la discriminación racial. Repudia vehementemente el apartheid que oprime a millones de seres humanos. Condenamos al régimen de Suráfrica y participamos del empeño emancipador de los pueblos sometidos a ese poderoso sistema”. “Debo aquí confesar que en Venezuela no hemos hecho todo lo necesario para afirmar en los hechos esta posición, por cuanto hemos mantenido una corriente comercial con ese régimen, que ya he ordenado interrumpir”.

“Dentro de nuestra América Latina damos apoyo incondicional a las aspiraciones y luchas para liquidar los últimos rezagos de colonialismo”. “Procuramos, dentro de las exigencias de la confrater-

nidad hemisférica, estimular la firma de un nuevo tratado entre Estados Unidos y nuestra hermana república latinoamericana (Panamá), que le restituya integralmente la soberanía sobre la Zona del Canal”.

“Creemos en la cooperación regional y en la integración porque creemos en América Latina y en sus vitales fuerzas morales para llevar adelante sus grandes logros”. “No es pura coincidencia que la región tenga hoy en marcha cuatro esquemas activos de integración subregional”. “El SELA es el ejemplo más reciente de tales propósitos”. “Se ha constituido un Comité de Acción para la realización de un proyecto multinacional para la producción de suplementos alimentarios de alto contenido proteínico, a fin de contribuir a la solución del problema nutricional del niño latinoamericano”. “La desnutrición es el flagelo que amenaza la suerte de más de las tres cuartas partes de la humanidad”.

5. NECESIDAD DE UNA EFECTIVA AUTORIDAD MUNDIAL

- * Importancia de las Naciones Unidas;
- * Un organismo con poder operativo;
- * Donde no se tomen decisiones por un cánculo de poderosos;
- * Intervención de todos en la toma de decisiones.

“Las Naciones Unidas deben ser el gran poder del mundo que tiene que elegir y definir el futuro de la humanidad”. “El poder consiste en la capacidad para forjar hasta los organismos donde se concentre el poder económico para cambiar el estado de cosas existentes, lo que haría posible que todos los países de la tierra tengan el derecho a participar en las grandes decisiones monetarias, de transferencias de recursos, de tecnologías o de negociaciones comerciales. Sea esta la hora y el momento propicio para reiterar nuestro apoyo y nuestra convicción en la insustituible misión de las Naciones Unidas”.

“Las grandes decisiones monetarias, financieras o comerciales que se toman por esta organización continúan siendo manipuladas o gobernadas por las naciones industrializadas, que son los que auténticamente siguen detentando el poder de decisión”.

“Venezuela respeta los intereses de estas grandes naciones. Pero honestamente tenemos que reconocer que si el poder económico no es compartido en los foros donde se adoptan las decisiones fundamentales que determinan las reglas del juego en las relaciones internacionales, nuestros debates seguirán siendo formalistas y continuará expandiéndose la onda de las grandes frustraciones que nos llevarán al desastre”.

“Pero los países del Tercer Mundo no estamos dispuestos a admitir que estas decisiones se sigan tomando en cenáculos, excluyendo a la mayor parte de los integrantes de la comunidad internacional que será, irremisiblemente afectados por esas decisiones”.